

L'AGENDA
DE LA QUINZAINE**FOIRE BOVINS****GRAS**Montet et Bouxal
Vendredi 14 octobre**FOIRE AUX VEAUX**

Saint-Céré

Vendredi 21 octobre

FETE DU SAFRAN

Cajarc

Samedi 22 et
Dimanche 23 octobre**FETE DE LA NOIX**

Thégra

Dimanche 30 octobre

**FOIRE MATERIEL
D'OCCASION**

Bagnac sur Célé

Dimanche 30 octobre

Noix américaine**15 JOURS DE
RETARD ET DES
PRIX ÉLEVÉS**

Les Comités du Noyer du Lot, de la Corrèze et de la Dordogne tiennent à informer tous les producteurs de noix des dernières tendances :

- la récolte américaine s'annonce en légère baisse : 485 000 tonnes annoncées soit 4% de moins qu'en 2010 (503 000 T)
- sa qualité s'annonce bonne mais la récolte est programmée avec 2 semaines de retard par rapport à une année normale
- le market-board américain (interprofession) explique que les prix de début de saison seront fermes et on peut penser que les prix se raffermiront encore au cours de la saison

Les noix américaines arriveront donc en Europe à des prix élevés voire peut-être plus élevés que l'an passé et avec 15 jours de retard.

Elle ne perturberont pas le marché européen au niveau des prix. Nos cours s'orientent donc vers une stabilité des prix par rapport à ceux de l'an dernier.

Développement de la noix**LA MÉCANISATION S'INTENSIFIE**

LA NOYERAIE LOTOISE MONTE EN PUISSANCE DEPUIS VINGT ANS. AVEC 2800 HA DE VERGER NOUS SOMMES LE TROISIEME DEPARTEMENT FRANÇAIS DERRIERE L'ISERE ET LA DORDOGNE, ET LES PLANTATIONS SE POURSUIVENT... LA BONNE SANTE ECONOMIQUE DE CETTE PRODUCTION GENERE DES INVESTISSEMENTS DE MECANISATION POUR UNE EXPLOITATION PLUS RATIONNELLE. LA RECOLTE EST LE PREMIER POSTE CONCERNE PAR CETTE MODERNISATION.

**CUMA DE PAUNAC-CAZILLAC
NOUVELLE RECOLTEUSE**

À u départ, ils étaient huit producteurs de noix à se regrouper pour acheter en commun une ramasseuse. Mais le succès de l'initiative a attiré d'autres agriculteurs et le groupe compte aujourd'hui 16 producteurs principalement sur Cazillac et Strenquels, pour 36 ha de noyer. Le président de la Cuma, Jean-Pierre Gouyguou, explique : " depuis trois ans, nous travaillions avec une ramasseuse AMB Rousset 1700 de 65 chevaux mais sa puissance était trop faible et sa largeur de récolte limitée. On l'a donc revendue car elle était en très bon état (entretien régulier, un seul chauffeur...), et nous avons acheté le nouveau modèle AMB Rousset R 16. Equipée d'un moteur de 85 cv, elle a une plus grande largeur de travail (1,80 mètre) avec deux balais, une tôle hydraulique relevable, une soufflerie réglable... bref, une capacité de travail supérieure... ". Arrivée le 24 septembre, elle s'est mise immédiatement au travail. Les producteurs ont fait le choix d'embaucher un chauffeur, Christian Dublanche, qui est le seul à assurer sa conduite et son entretien.



Jean-Pierre Gouyguou (Président) et Philippe Raully (Trésorier) entourant la nouvelle récolteuse avec le chauffeur et un producteur.

Philippe Raully précise : " nous sommes un groupe uni et solidaire pour travailler ensemble. Nous avons voulu diminuer le coût de la récolte tout en travaillant dans de

bonnes conditions avec un matériel neuf. La récolte nous revient autour de 140 euros de l'heure tout compris (amortissement machine, carburant, salaire chauffeur...). C'est donc un

bon calcul. Nous réfléchissons aussi à l'achat d'un secoueur pour l'an prochain car nous sommes mal équipés et les noix restent cette année sur les arbres... "

**CUMA DE LOUBRESSAC
RAMASSEUSE ET LAVEUSE/TRIEUSE**

Sur les communes de Loubressac, Autoire et Prudhomat, une dizaine de producteurs se sont regroupés autour de la Cuma de Loubressac pour acheter une récolteuse automotrice. Pour ramasser une quarantaine de tonnes de noix, ils ont acquis une Monchiero de 85 chevaux avec un système de balais regroupant les fruits sur une rangée. Un calendrier d'organisation du ramassage permet de définir les dates de récolte chez chacun. Par ailleurs, quatre d'entre eux ont investi dans une laveuse/trieuse qu'ils ont judicieusement montée sur un châssis roulant pour pouvoir la déplacer facilement de ferme en ferme. Ce matériel, une AMB Rousset, se compose d'un monte-charge, d'une laveuse et d'une table de tri. Ludovic Chabeaux le responsable matériel noix de la Cuma, justifie cette acquisition : " la noix est bien plus facile à travailler quand on est équipé. Ici, on a encore pas mal de noyers en haies ou coins de champs. On récolte beaucoup de branches et de pierres. Cette laveuse/trieuse



A Loubressac, quatre producteurs ont acheté une laveuse/trieuse.

était indispensable pour bien préparer la noix avant le séchage... ". Cette année, la météo a engendré une récolte très précoce, dès le 17 sep-

tembre, avec un phénomène exceptionnel. Les noix ne veulent pas tomber, ce qui oblige les producteurs à secouer les arbres pour pou-

voir récolter. La quantité est au rendez-vous mais la qualité est irrégulière avec beaucoup de déchets sur les noyeraires non irriguées.